

les comparent à des prairies fertiles, à de délicieux jardins dans lesquels le troupeau du Seigneur trouve, d'une façon merveilleuse et sa nourriture et son charme (1).

Bien à propos viendraient ces paroles de saint Jérôme au clerc Népotien : « Lis souvent les Saintes Ecritures, ou plutôt que jamais ce livre sacré ne sorte de tes mains ; apprends ce que tu devras enseigner : que la parole du prêtre soit toujours nourrie de la lecture des Ecritures » (2). Pareil aussi est le jugement de saint Grégoire le Grand, qui a défini plus sagement que personne les devoirs des pasteurs de l'Eglise : « Il est nécessaire, dit-il, que ceux qui s'appliquent au ministère de la prédication ne cessent jamais d'étudier les saints Livres » (3).

Mais il Nous plaît de citer ici saint Augustin, nous avertissant que « celui-là tentera vainement de manifester en dehors la parole de Dieu, qui ne l'aura pas écoutée au dedans de lui-même (4) », et le même saint Grégoire prescrivant aux orateurs d'être fidèles « à se chercher eux-mêmes dans les divins oracles, avant de les porter devant les autres, de peur qu'en poursuivant les actes d'autrui, ils ne s'abandonnent eux-mêmes (5) ». Déjà, d'ailleurs, par l'exemple et l'enseignement du Christ, qui *commençz par agir et puis enseigner*, la voix de l'apôtre avait porté au loin cet avertissement ; quand s'adressant non pas au seul Timothée, mais à l'ordre entier des clercs, il lui prescrivait : *Veille sur toi et sur la doctrine, et fais-le avec insistance ; car, en agissant ainsi, tu le sauveras toi-même avec ceux qui l'écouteront* (6).

(A suivre.)

#### An Grand Séminaire de Québec

Lundi, 22 janvier, Mgr l'Archevêque de Cyrène, digne héritier de la science et du zèle de Son Éminence le Cardinal Taschereau, présidait une séance solennelle donnée par les élèves de la Faculté de Théologie.

La thèse à défendre sous forme de soutenance ou discussion théologique roulait sur *la possibilité et la force probante du miracle*. M. l'abbé Morrison, élève de première année, et frère du Dr Morrison, Recteur du Collège de Saint-Dunstan, à Charlottetown, avait été chargé de cette défense. Il s'acquitta de son rôle avec beaucoup de chaleur et de conviction et montra une fois de plus combien la philosophie chrétienne a de ressources pour le soutien de la vérité !

(1) S. Aug. *serm.* 26, 24 ; S. Ambr. *in Ps.* CXVIII. *serm.* 19, 2.

(2) S. Hier. *de vit. cleric.* ad Nepot.

(3) S. Greg. M., *Regul. past.* II, 11 (al. 22 ; *Morxl.* XVIII, 28 (al. 14).

(4) S. Aug. *serm.* 179, 1.

(5) S. Greg. M., *Regul. past.* III, 24 (al. 48).

(6) 1 Tim. IV, 16.